

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Léopards contre Panthères : d

LE premier acte de la confrontation entre la République démocratique du Congo et le Gabon est un savoureux duel de fauves, programmé ce soir (20 heures) au stade des Martyrs de Kinshasa. La confirmation de l'effet Patrice Neveu est attendue pour des Gabonais qui n'auront pas la partie facile pour lancer leur campagne qualificative de la Coupe d'Afrique des nations 2021.

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

LES Panthères du Gabon vont entrer dans le vif du sujet ce soir en déplacement chez les Léopards de la RD Congo. Passée l'euphorie des deux victoires acquises en matchs amicaux contre le Burkina-Faso (1-0) et le Maroc (3-2), l'effet Patrice Neveu va être véritablement vérifié lors de ce face-à-face à enjeu contre la sélection qu'il a dirigée de 2008 à 2010.

R ressortir indemne de la fournaise du stade des Martyrs conforterait la position du technicien français au long cours en Afrique, et en ajouterait à son crédit de bâtisseur. Si, par contre, les Panthères perdent le duel des fauves, leur réaction sera immédiatement attendue trois jours plus tard contre les Palancas Negras d'Angola. Mais avant cette deuxième sortie, le rendez-vous de Kinshasa s'avère déjà capital dans un groupe C homogène. Il faudra donc que soit alignée la formation la plus compétitive possible. Un onze où les seules incertitudes concernent davantage le schéma de jeu choisi d'entrée, plutôt que le substitut d'André Biyogo Poko, forfait pour cause de blessure.

Absents lors des deux sorties préparatoires du mois dernier, Mario Lemina et Serge Martinsson Ngouali sont une solution de remplacement numérique. Voire Medwin Biteghe. Neveu va-t-il aligner Lemina dans un rôle moins offensif, aux côtés de Didier Ibrahim Ndong et ajouter un milieu créateur qui pourrait être Guelor Kanga (face à son pays d'origine) ou Lévy Madinda ? En attaque, le trio Jim Allevinah-Pierre-Emerick Aubameyang-Denis Bouanga se dégage logiquement, si l'option tactique est le 4-3-3. Mais l'alternative d'un pivot (Aaron BoupENZA ou Malick Evouna) autour duquel tournerait un Aubameyang peu à l'aise dos au but, n'est pas à écarter. Ce qui signifie

que le 4-4-2 serait alors le schéma de base. Le gazon synthétique que n'aime pas particulièrement Bouanga et Lemina, associé à leur état physique, pourrait être l'autre contingence obligeant Patrice Neveu à revoir ses plans.

HISTORIQUE. Le premier des six obstacles sur le chemin du Cameroun (terre de la prochaine Can) n'est toutefois pas une inconnue. Avec un historique des huit précédentes confrontations penchant légèrement en faveur de la RDC (3 victoires, 3 nuls, 2 défaites, 7 buts pour et 7 contre). Les Panthères ont donc leurs chances. Ce d'autant plus que Yannick Bolasie, le flamboyant ailier, est finalement forfait, et que la Tunisie, le Congo et le Zimbabwe ont su tirer leur épingle du jeu ces dernières années au stade de Martyrs.

Il ne faut cependant pas perdre de vue que les dernières victoires du Gabon à l'extérieur, en Côte d'Ivoire (2-1) et au Soudan du Sud (1-0), étaient plutôt en trompe-l'oeil. Ramener un point de Kinshasa avant de recevoir l'Angola serait déjà une bonne performance contre l'une des nations les plus cotées du continent. Surtout si cette précieuse unité est capitalisée dimanche à Franceville. Notons, enfin, que des participants à la dernière opposition entre les deux pays, remportée par la RDC (2-1) à Visé (Belgique), le 12 octobre 2015, il ne reste que Jordan Botaka, Fabrice Nsakala et Chancel Mbemba chez les Congolais. Alors que les Gabonais sont plus nombreux, avec Aubameyang, Evouna, Madinda, Kanga, Lemina, Palun, Appindangoye et Oto'o Zué. Une raison pour ces derniers d'être encore plus revanchards. Les équipes probables;

RDC (4-3-3) : Kiassumbwa - Iko-ko, Mbemba, Tisserand, Masuaku - Moke, Imbula, Mpoku - Kebano, Bakambu, Akolo.
Gabon (4-3-3) : Mfa - Palun, Appindangoye, Ecuele, Ebane - Ndong, Ngouali, Lemina - Allevinah, Aubameyang, Bouanga.
Arbitre : Hassan Mohamed (Somalie)



Photo : Wilfred MBINAH

Les Panthères ont mission de bien débiter à Kinshasa leur campagne qualificative pour "Cameroun

© D. Maixant MOUSSAVOU

GABON - RDC LES GRANDES DATES

RDC	2 - 1	GABON
12 Octobre 2015 Match amical à Visé en Belgique		
GABON	2 - 0	RDC
11 Février 2011 Match amical à Mantes-la-Ville		
RDC	0 - 0	GABON
02 Février 2000 CAN 2000 au Ghana		
RDC	0 - 2	GABON
19 Janvier 1996 CAN 1996 en Afrique du Sud		
GABON	0 - 0	RDC
28 Juillet 1991 Eliminatoires CAN 1992 à Libreville		
RDC	2 - 1	GABON
14 Avril 1991 Eliminatoires CAN 1992 à Kinshasa		
GABON	1 - 1	RDC
25 Novembre 1984 Eliminatoires CAN 1986 à Libreville		
RDC	2 - 0	GABON
13 Novembre 1984 Eliminatoires CAN 1986 à Kinshasa		

AUBAMEYANG

ARTHUR MASUAKU

P-E AUBAMEYANG

Source : Documentation

Duel de fauves à Kinshasa

Luc Eymael: "Ce match sera très ouvert"



Willy NDONG
Libreville/Gabon

Le Belge Luc Eymael fut entraîneur du Vita Club de Kinshasa (RDC) entre 2010 et 2011, puis de Missile FC (Gabon), de 2011 à 2012. Fin connaisseur du footballeur africain, l'actuel coach du club sud-africain des Black Leopards jette un regard impartial sur les chances de victoire des deux formations que sont les Léopards de la République démocratique du Congo et les Panthères du Gabon.

"Les deux équipes disposent d'individualités indéniables, en plus d'avoir un effectif aussi riche que varié. Les Léopards de RDC, sur le papier, ont la meilleure équipe, c'est certain. Maintenant, meilleure équipe ne signifie pas meilleur résultat. Il faudrait que cette équipe congolaise aille chercher haut les Gabonais, surtout dans un match où chaque détail comptera pour remporter le gain de la partie. S'agissant des Panthères, elles ont aussi de bonnes individualités. La question qui se pose est de savoir si elles auront les nerfs assez solides pour



Photo: Wilfried MBINAH

Luc Eymael, ancien de Missile, donne son avis sur la rencontre RDC-Gabon de ce jeudi.

résister à la pression des 80 000 spectateurs du stade des Martyrs, en plus de s'adapter au gazon synthétique de ce stade. Pis, elles doivent s'attendre également à subir plusieurs provocations de la part des supporters congolais,

avant et pendant la rencontre. Si les Gabonais arrivent à bien gérer toute cette pression, c'est une partie du match qui est gagnée. Le reste se jouera sur le terrain. En définitive, ce match sera très ouvert".

2021"

Des dispositions favorables au succès



Stéphane MASSASSA
Libreville/Gabon

HORMIS l'aspect supporters, qui est loin d'être un atout, il faut dire que toutes les autres dispositions ont été prises pour permettre aux Panthères du Gabon d'entamer ces éliminatoires de la Can-2021 dans les meilleures conditions possibles. En effet, les questions liées aux primes de matchs, à l'hébergement à Kinshasa et à Franceville, la logistique... ont été réglées, si l'on en croit les responsables en charge de l'équipe nationale lors de la dernière conférence de presse du sélectionneur des Panthères, Patrice Neveu.

Les joueurs, eux, ont eu droit à un accueil chaleureux de la part des

autorités sportives. Comme il est de coutume, une délégation était chargée de les accueillir avant de les conduire à l'hôtel Nomad de Libreville. Un lieu préféré par le sélectionneur, lequel a-t-on appris, avait dès le départ, exigé des meilleures conditions pour son groupe. Il a été servi!

Question transport. Là aussi, il ne devrait nullement se plaindre, au regard de la qualité du bus mis à la disposition des joueurs et du staff. Il s'agit d'un car de dernière génération, aux couleurs de l'équipe nationale. Les autorités ont affrété un avion pour transporter la délégation gabonaise à Kinshasa et à Franceville. Mieux, plusieurs jours auparavant, des émissaires se sont rendus au Congo et à Franceville, pour prépa-

rer l'arrivée de l'équipe et s'assurer des bonnes conditions d'accueil et de séjour. Concernant les primes, les responsables ont été alertes. La question est réglée depuis longtemps. Les joueurs ont compris la nécessité de faire régner la paix dans la tanière, et que les questions de primes ne soient pas un frein pour cela. "Les enfants nous ont dit qu'ils sont prêts à accepter ce qu'on aura décidé de leur donner, car l'essentiel, pour eux, c'est de faire des résultats et de se qualifier", nous a confié une source proche de la sélection. Les conditions étant plus que jamais réunies, il revient donc à Patrice Neveu et ses poulains de mouiller le maillot pour ramener la victoire au pays ou, au pire des cas, un résultat nul.